

La campaña "Pro Caridad,"

La Acción Católica Española, fiel a su nobilísimo ideal de cristianizar a España e implantar entre nosotros «una cristiandad modelo, ejemplo y guía para el mundo profundamente enfermo», ha lanzado su consigna para 1942: Caridad.

Campaña sobre manera oportuna en estas tristísimas circunstancias:

Auras de Cielo, en medio de ese vendaval de odios que sacude al mundo, y del rugir de la tempestad de la guerra, catástrofe apocalíptica, terrible inundación de nuevas e inmensas desgracias para la pobre humanidad.

Rayito de sol, socorro de urgencia, para tantos españoles desvalidos... Diríase que es Jesús, el Salvador amabilísimo, que anuncia su paso a través de España, para consolar y acariciar a «sus hermanos más pequeños»...

En fin, tal vez sin pretenderlo, esta campaña «pro Caridad»— iniciada en estos momentos, en que tan a las claras se ha manifestado la relajación, el desenso enorme del espíritu cristiano entre nosotros,—es también una invitación serena a la reflexión. Parece como si la Acción Católica Española señalara,—muy atinadamente por cierto,—una de las causas principales de nuestra anemia espiritual: la ausencia o, por lo menos, la tibieza en la caridad de muchos que se llaman cristianos.

Es claro. La Caridad,—el amor sobrenatural del prójimo,—es la contraseña del cristiano, el «quicio fundamental del Reino de Jesucristo» (Pío XII) la esencia del Cristianismo, la explicación de sus maravillas, la síntesis de sus preceptos.

«Quien a su prójimo no ama, a Dios aborrece», dice enérgicamente San Juan de la Cruz. Y es que según la filosofía del Evangelio, nuestro prójimo—y particularmente el pobre—es *lugarteniente* de Jesucristo. Es Jesucristo que se presenta a nosotros bajo las apariencias del pobre; de suerte que, al dar limosna con espíritu de caridad a ese tu hermano, ten por cierto que *das a Dios mismo* en las manos del pobre.

Virtud verdaderamente celestial esta de la caridad; imagen del mismo Dios, que es sustancialmente Caridad, compañera inseparable de la justicia, antítesis perfecta del egoísmo, y «de una fuerza divina regeneradora tal, que su fiel observancia *remediaría eficazmente los males que afligen a la humanidad*» (Pío XI).

«Por haber desconocido el mundo la caridad ha perdido la verdadera paz; y no la encontrará hasta que no haya vuelto a levantar sobre el pedestal indispensable de la justicia, el trono de la caridad» (Pío XII).

Llega, pues, en buena hora esta campaña tan simpática «pro Caridad». Ojalá se le dispense la acogida que merece, y—con la bendición de Dios—sea tan intensa y arrolladora su acción, que logre remediar muchísimas—todas, si es posible, las necesidades y angustias de nuestros hermanos los pobres, y sanar los corazones de la lepra del egoísmo, y devolver el genuino espíritu de Jesucristo,—que es, ante todo, espíritu de caridad,—a tantos que se dicen sus discípulos.

†SANTOS, obispo de Avila.

EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLIV. Número 13.291

PERIODICO DE LA TARDE

Miércoles 10 de diciembre de 1941

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 11.
Mínima, 1 bajo cero.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

EN DOS DIAS DE LUCHA la escuadra norteamericana sufre grandes quebrantos

En LONDRES, pesimismo; En NUEVA YORK, preocupación; En BERLIN, admiración, y en TOKIO, optimismo

LA SITUACION INTERNACIONAL

LONDRES ANTE EL CONFLICTO DEL PACIFICO.—En otro lugar de este periódico aparecen las declaraciones que ante el Parlamento y el mundo se ha servido hacer Mr. Churchill. La última parte de la declaración es muy sabrosa. Parece dar a entender que, a consecuencia de la entrada del Japón en la guerra, el inglés, por lo menos en lo que respecta a su aviación, tendrá que vivir sólo con lo propio. De aquí las insinuaciones del primer ministro británico a los obreros para que rindan un pleno trabajo.

Ya verá el lector —si esta apreciación mía es justa— como se nota esto en el ambiente general de la guerra en nuestro continente y en el africano y aque-lla paridad aérea de que habló el inglés con tanta satisfacción y que tan vital es para el éxito de toda la lucha, se eclipsa hasta bajar al nivel exacto, (inferiorísimo al del Eje) más allá del cual no puede subir la Gran Bretaña por las difícilísimas circunstancias en que vive. Veremos si el panorama guerrero europeo «eserte» el esfuerzo guerrero del Japón.

YA APARECIÓ LA SIMPÁTICA ESTACION DE ESTOCOLMO, que refleja el pensamiento de la población británica.

Esta ha acogido con grave reserva el comienzo de las hostilidades entre los

Estados Unidos y el Japón. Puede decirse que las preocupaciones trascienden desde los círculos políticos a la calle, observándose en todos una inquietud sombría. La expectación continúa en Londres. Las últimas ediciones de los periódicos fueron el lunes agotadas en pocos minutos. El público permaneció estacionado en las calles céntricas comentando los acontecimientos. Causaron sorpresa extraordinaria las primeras noticias sobre los ataques aéreos japoneses contra Hong Kong, Singapur, Hawái y península de Malaca. En el barrio gubernamental de Whitehall se situaron centenares de personas ante la casa de Churchill en Fleet Street. Gran número de policías pugnaban por contener a la multitud y facilitar el acceso a la residencia del «premier» de los ministros, diplomáticos y altos funcionarios. En otros lugares de la ciudad también se habían concentrado grupos que eran suavemente disueltos por la Policía.

El aspecto que ayer presentaba Londres recordaba las jornadas durante la crisis de septiembre de 1938 y los días anteriores a la declaración de guerra francobritánica a Alemania. Pero ayer los semblantes estaban aún más serios, seguramente ante la convicción de que «a causa de la guerra yanqui-nipona incluso los pilares más lejanos del Imperio notarán las consecuencias inmediatas».

Todas las informaciones de Londres confirman que los círculos oficiales se vieron sorprendidos absolutamente respecto a los ataques japoneses contra las bases del Pacífico y la extraordinaria actividad aérea y militar nipona ya el primer día de las hostilidades. El día se caracterizó por una confusión extraordinaria en todos los departamentos oficiales e incluso en las Redacciones de los periódicos, de las cuales se solicitó inútilmente la consigna oficial para comentar los acontecimientos.

Al parecer la primera persona que comunicó a Churchill la declaración de guerra del Japón a los Estados Unidos fué el embajador norteamericano en Londres cerca de los Gobiernos emigrados, Biddle. Después de informar al «premier» celebró una conferencia telefónica con el embajador yanqui, Winant. Este entregó pocas horas más tarde un mensaje personal de Roosevelt a Churchill.

BERLIN SE FROTA LAS MANOS DE ALEGRIA.—(Es natural; el enemigo que ha saltado a la «arena» es de mucho cuidado para el anglo-sajón). «El pueblo alemán observa con gran

expectación las acciones rapidísimas de las fuerzas japonesas durante los dos primeros días de guerra en el Pacífico. Es fácil comprobar que en todos los sectores de la población alemana se siente gran simpatía por el Japón. Las noticias que publican los periódicos de hoy por la mañana sobre los primeros grandes éxitos japoneses, han causado en Berlín gran animación, y se exalta el valor de los aviadores y marinos japoneses. La noticia del hundimiento de dos acorazados norteamericanos en Hawái y los desperfectos que han sufrido otras unidades de línea yanquis, así como las informaciones sobre los combates librados en la frontera tailandesa, suscitan entusiastas comentarios de admiración para los soldados nipones.

La prensa matutina inserta grandes titulares con las últimas noticias. Se destaca de una manera preferente el acuerdo entre el Japón y Tailandia, concediendo el paso de las tropas niponas por territorio tailandés. Se considera que esto representa un gran éxito diplomático que ha de tener, sin tardanza, consecuencias militares muy favorables para los japoneses.

«Angriff» pone de relieve que «la espada japonesa es muy cortante y jamás salió de la vaina sin entrar en ella plena de honor y victoriosa».

«Berliner Boersen Zeitung» escribe: «Desde el domingo por la noche, el presidente Roosevelt ha de pensar que su megalomanía le ha hecho equivocarse. El Japón ha contestado a tan reiteradas provocaciones yanquis en un idioma que Roosevelt entenderá de seguro: el de los cañones».

EL DINERO EN UNA PARTE SE AJUSTA Y EN OTRA SE REGOCIJA.—La bolsa siempre ha reflejado con bastante exactitud la situación de un país.

La de Tokio, en su sesión primera, después de iniciarse las operaciones de guerra en ese mar que de todo tiene menos de Pacífico, ha experimentado un alza general. Esto es prueba de que el país tiene plena confianza en la victoria. Algunos valores mejoraron hasta en un 10 por 100. Los círculos comerciales registran la tendencia favorable de la bolsa como el mejor auspicio, recordándose que al empezar la guerra contra Alemania la bolsa de Londres hubo de permanecer cerrada durante varios días. La de Nueva York ha tenido una baja considerable en todos los valores sobre todo al conocerse la gran catástrofe marítima del yanqui.

DESPUES DE LA BATALLA NAVAL.—Nos dice Tokio: «Todos los periódicos japoneses de

hoy publican en lugar destacado las informaciones sobre los grandes éxitos de la Aviación japonesa el primer día de hostilidades en el Pacífico, hundiendo los dos acorazados norteamericanos de que ayer hablé.

Los expertos militares comentan los primeros éxitos de las armas niponas y subrayan que los barcos de guerra estacionados en aguas de Hawái representaban el 60 por 100 de la flota norteamericana. Con estas pérdidas, las fuerzas navales yanquis en aguas de Hawái han quedado reducidas a dos acorazados y un portaaviones, así como seis cruceros, de 10.000 toneladas cada uno. Aun cuando el resto de la flota norteamericana intentase unirse a las unidades de Hawái, lo que de momento, dada la situación en el Pacífico es completamente imposible, entonces la flota total yanqui en el Pacífico sería de once acorazados, catorce cruceros y seis portaaviones. Estas fuerzas no son suficientes para enfrentarse con éxito con la Flota japonesa.

OPERACIONES MILITARES EN ASIA.

Las terrestres se concentran al norte de la península de Malaca, donde el japonés ha ocupado un importante punto estratégico del norte, adquiriendo la lucha su punto culminante para la conquista de aeródromos.

La base naval inglesa de Singapur, al sur de la península de que antes hablé, frente a la costa de Sumatra, tiene sobre sí la amenaza del nipón. Dos núcleos del Ejército japonés, uno procedente de Tailandia y otro de desembarcos en la costa oriental, avanzan por tierra sobre la gran plaza militar inglesa. Sobre esta región actúa con mucha actividad la aviación del Imperio del Sol Naciente, así como sobre la isla de Wake, de Miiwa, Manila y sobre Hong Kong, donde, por otra parte, reina la calma.

«Las fuerzas navales japonesas se han apoderado de 200 embarcaciones mercantes pertenecientes a las potencias A. B. C. D. con un desplazamiento total de 80.000 toneladas. Entre los buques capturados se encuentra el «Presidente Harrison», que actuaba como transporte de tropas del Ejército norteamericano.»

NOTICIAS NO CONFIRMADAS.—El desembarco de los japoneses en la isla de Lumbang (Filipinas).

(Lumbang es una pequeña isla de 5.800 habitantes que está situada a unos 100 kilómetros al sudeste de Manila).

Las fuerzas navales japonesas han ocupado la base norte-mericana de Wake, atacan Guam y desembarcan en la de Borneo (holandesa).

ANTE EL ASUNTO DE ABASTECIMIENTO

Uno de los asuntos más importantes y de mayor trascendencia pública que tenemos hoy en España es el de Abastos.

Problema es éste por el que siente honda preocupación el Gobierno y que exige generosa cooperación de todos para atenuar y solucionar en lo posible las graves dificultades que se oponen a la normal distribución de artículos de consumo necesario en la vida.

Desde luego las autoridades han tomado enérgicas y eficaces medidas para buscar pronto remedio al trastorno abastecedor, que ocioso es decir a qué motivos se debe, puesto que todos conocemos sobradamente la ruina causada en la economía por la criminal acción marxista y los actuales inconvenientes derivados de la guerra gigantesca en que se debate el mundo.

Conviene ante todo salir al paso de los muchos rumores difamatorios sobre la exportación de productos; y así como es fácil acallarlos por lo que al aceite se refiere, se puede demostrar paladinamente la inconsistencia de fundamento de tales suposiciones puesto que tampoco se han verificado exportaciones de otros productos alimenticios. Podíamos haber establecido un sistema de compensación, dada nuestra carencia de divisas, y ni aún esto se ha hecho. ¡Bien saben los productores españoles de patatas que una gran parte de las

siembras suministradas en los años 1940 y 41 han sido facilitadas por Alemania!

Algunos han esgrimido el argumento de los camiones salidos de España; los han visto; los han contado... Bien; pero lo que no saben es que las caravanas de camiones que tal vez han visto proceden de Portugal con destino a Suiza; y su tránsito por España obedece a la carencia de comunicaciones marítimas del país receptor. Sólo los mal intencionados pueden propalar el error que supone atribuir a esos camiones un origen español, puesto que llevan en lugar visible letreros indicadores del punto de procedencia y del lugar del destino de la mercancía.

Las estadísticas publicadas acreditan de modo absoluto que no se ha realizado exportación de nuestros productos alimenticios intervinidos.

Así es que no demos pábulo a las fantasmagorías de los bulos, de perversa intención, y ponderando en su verdadero volumen las dificultades que la Comisaría de Abastecimientos halla para una ordenada normal distribución de los géneros alimenticios, tengamos la suficiente fuerza de espíritu para esperar confiados en la eficacia de las medidas previsoras y ordenadoras con que nuestras autoridades buscan la pronta solución de este grave problema.

Un donativo de 5.000 pesetas para AUXILIO SOCIAL

El señor marqués de Casa Riera ha entregado a Auxilio Social, por mediación del excelentísimo señor ministro Secretario general del Partido, la cantidad de 5.000 pesetas, en concepto de donativo, con destino a las atenciones de dicha Institución.

El Rey Miguel y su madre visitan al PONTIFICE

ROMA.—El Rey Miguel de Rumania y la Reina Elena, que se encuentran en Roma, con carácter estrictamente privado, han visitado el Vaticano.—EFE.

El general Moscardó fué recibido ayer por el Führer

BERLIN.—El Führer y Jefe Supremo de las Fuerzas Armadas alemanas ha recibido en su Cuartel General al general Moscardó, heroico defensor del Alcázar, que regresa del frente soviético, después de haber hecho entrega a la División Azul del donativo del Caudillo. El general Moscardó regresará hoy a España.—EFE.

El ministro de Educación

inaugura el servicio circulante en la Biblioteca Nacional
MADRID.—Ayer tarde, el ministro de Educación Nacional inauguró la Biblioteca Circulante establecida

Procedimiento Sumarísimo contra un vecino de Navarredonda de la Sierra

Por venta de tocino y productos de cerdo a precio abusivo la Fiscalía Superior de Tasas ha pasado testimonio del expediente que se tramita al vecino de Navarredonda de la Sierra, Antonio García Casillas, a fin de juzgarle en procedimiento sumarísimo, como incurrido en la ley de 16 de diciembre último.

en el edificio del Palacio de Bibliotecas y Museos, como Sección de la Biblioteca Nacional, y que comenzará a funcionar el próximo lunes.

Dos grandes acorazados ingleses hundidos por la aviación japonesa

El Führer dará hoy cuenta al Reichstag de la actitud alemana ante el conflicto del Pacífico

Servicio Informativo de la Agencia EFE

TOKIO. (Urgente).—Los acorazados ingleses «Prince of Wales» y «Repulse» han sido hundidos por la aviación japonesa durante un combate aéreo naval al sureste de Malasia.

LONDRES.—Los acorazados «Prince of Wales» y «Repulse» han sido hundidos, según se comunica oficialmente.

LONDRES.—El acorazado «Prince of Wales» desplazaba 35.000 toneladas y llevaba una tripulación de

1.500 hombres, y el «Repulse» desplazaba 32.000 toneladas con una tripulación de 1.200 marinos.

TOKIO.—El Almirantazgo japonés comunica que en el ataque contra el grueso de las fuerzas navales en el Extremo Oriente ha sido probablemente hundido el acorazado «King-Jorge V». Este acorazado fué botado en 1940 y desplazaba 35.000 toneladas.

BUCAREST.—Se anuncia que el Führer convocará para hoy el Reichstag para dar cuenta de la posición de Alemania ante el conflicto del Pacífico. Se cree que tal

actitud será en todo conforme con el Pacto tripartito.

EL CAIRO.—Las fuerzas británicas de Tobruk han establecido contactos con tropas surafricanas e indias que avanzaban desde el sur, según se comunica oficialmente. Sin embargo, dice el comunicado, quedan aún fuerzas enemigas importantes de defensa al occidente de Tobruk. Queja con este levantado el cerco de la plaza fuerte y restablecida la comunicación por carretera.

SAIGON.—Fuerzas japonesas en colaboración con la marina ha desfilado (Continúa en 4.ª página).

¡INMACULADA! ¡INMACULADA!

Por JOSE AMADO C. D.

En una tarde otoñal y en un ameno parque de un convento carmelitano de la nación vecina, la comunidad hace los honores a un huésped insigne. Es un misionero de lengua barba blanca: Ha pasado veinte años misionando en el Asia Menor y siete en la Indochina; íntimas relaciones de convivencia misional le unen a los religiosos que visita. El superior de la casa le presenta a los religiosos nuevos que no conoce, entre los que se encuentran dos españoles. Un elogio entusiasta sale de labios del misionero para España, estábamos en el 1936, y sale a colación la gesta del Alcázar, el espíritu de Cruzada, la sangre de los mártires, y hace votos por la nueva España.

La conversación recae luego sobre su Patria y en ella se sostiene por largo rato. Aquel misionero conjuga todos los verbos con una sola palabra infinitamente declinable: Francia. Si Dios quiere castigar al mundo, se sirve de los malos hombres de Francia. Si derrama grandes gracias, lo hace por medio de Francia. Dios ama a todos los pueblos, pero con amor de predilección ama a Francia. Y el misionero cita hechos y señala influencias de su patria en el mundo y en la iglesia. Pero sobre todo se detiene y se extasia ante uno: En el dogma de la Inmaculada Concepción. Eso de aparecerse la Santísima Virgen en Lourdes y decir: «Yo soy la Inmaculada Concepción», era la apoteosis de las glorias de Francia.

Todos le escuchaban. Pero uno de los religiosos españoles, joven y ardoroso, que se mantenía en silencio y en actitud respetuosa, le interrumpe y en tono medio festivo le dice: «¿Cuándo se apareció la Virgen en Lourdes?»

—Pues en 1858.
«Luego cuatro años después de declararse el dogma de la Inmaculada ¿verdad?»

—Sí.

«Es decir, cuando España, mi patria, hacía diez y nueve siglos que había creído en el dogma de la Inmaculada y sobre todo le había defendido tenazmente, la Santísima Virgen, compadecida de Francia por el poco entusiasmo con que se recibía su primera prerrogativa, se dignó venir para decirnos: «Señores, que yo soy la Inmaculada Concepción.»

La salida, aunque festiva, hizo efecto de explosión inesperada. Se hicieron juegos de palabras para salir del paso y el misionero se contentó con decir: «Todas las glorias de la Iglesia son comunes, y si en España se ha creído siempre en el dogma de la Inmaculada y en Francia la Virgen nos lo dice un día, todo sea a la mayor gloria de la Inmaculada.»

La Iglesia lo definió como dogma de Fe en 1854, pero a nosotros los españoles, ¿quién nos lo había enseñado y sobre todo grabado en el «Credo del corazón» largos siglos antes? Es preciso remontarse a las tradiciones marianas... Una visión apocalíptica se insinúa en España: La Virgen Santísima que, antes de su Asunción gloriosa a los Cielos, bien transportada por ministerio de los ángeles, bien dotada del don de bilocación, como algunos santos —entre ellos Santa Teresa— lo fueron, o dotada tal vez, aunque de una manera pasajera, del don glorioso de la agilidad y sutileza, milagrosamente viene a nuestro suelo, pone en él sus plantas, y en vez de dejar su huella sagrada parece va dejando estas palabras que los españoles leeríamos en seguida: INMACULADA, INMACULADA.

Sea de esto lo que quiera, lo cierto es que, España —lo podemos decir con justo orgullo— no cede a ningún pueblo la gloria de haber sido la primera en tributar culto a la Concepción Inmaculada de la Virgen Madre de Dios y de haber realizado los más constantes y quizás los mayores esfuerzos por conseguir la declaración dogmática de este misterio.

Cierto que en la Iglesia ha sido constante la enseñanza y el sentimiento de la Concepción sin mancha de la madre de Dios. Ya en el Concilio de Efeso, en el año 431, se le da a María el título de Inmaculada, tal vez sin reparar mucho en ello, puesto que lo que entonces se pretendía era poner en relieve su maternidad divina; cierto que los Santos Padres nos presentan a la Virgen pura toda ella y adornada de casi infinitas gracias, incompatibles con la culpa original; cierto que ya en el siglo VII, se celebra en algunos pueblos la fiesta de la Concepción sin mancha. Pero es más cierto aún que fué en España donde primero se dió culto a la Virgen Inmaculada.

En la Liturgia española recibida en sus líneas generales de los varones apostólicos y discípulos de Santiago se encuentra el Oficio y Misa de la Inmaculada. San Isidoro de Sevilla pregona sus glorias. San Ildefonso de Toledo escribirá un libro en defensa de la pureza de María y merecerá por ello el que la dulce mártir toledana Santa Leocadia en presencia del Rey Recesvinto se levante del sepulcro y salude al santo con estas palabras: «Bien has escrito, Ildefonso, de la Madre de Dios». Y serán las iglesias españolas las que de una manera definitiva fijen el 8 de diciembre para honrar la Concepción de María. El Rey Ervigio mandará que esta fiesta sea guardada hasta por los judíos de España, lo que confirmaría más tarde el Concilio XII de Toledo; lo in-

culcaría luego Don Juan I de Aragón afirmando que todos sus predecesores habían celebrado el misterio. Y Juan II de Aragón también decretará que en sus Estados, nadie, ni en público ni en privado, se atreva a decir que la Santísima Virgen contrajo el pecado original. Los Reyes Católicos se apresurarán a pedir a Sixto IV el nuevo oficio de la Inmaculada. Y los reyes no hicieron más que interpretar el sentimiento de todo un pueblo.

Y este sentimiento, nuestro pueblo lo cristalizó desde muy antiguo, en ese saludo-plegaria, hoy restablecido legalmente pero por desgracia poco practicado: *Ave María Purísima*. ¿Qué entendió y entiende nuestro pueblo por esta plegaria? Pues no otra cosa que la Concepción Inmaculada. Y a buen seguro que, si los teólogos les hubiesen hablado, y aún hoy día le hablaran, del débito próximo o remoto que, aun siendo toda Inmaculada, pudo contraer en Adán, el pueblo con buen sentido dogmático diría: «¿Y a qué viene eso? *Ave María Purísima* ¡INMACULADA!».

Qué hermoso debió ser para el cielo el espectáculo de todo un pueblo suyo saludo era la afirmación de un dogma mariano. Saludo constante que por la noche, sobre todo, cuando todo está en silencio se convertía en plegaria de España transmitida públicamente por las voces graves de los serenos. *Ave María Purísima*, se decía con los labios. Y el sincronismo del corazón repetía: INMACULADA, INMACULADA...

FIESTA genuinamente española

Los más insignes monarcas españoles han tenido y han sembrado entre sus vasallos la creencia piadosa en el misterio de la Concepción Inmaculada de la Madre de Dios.

Los más ilustres campeones pusieron a la veneración de sus soldados la imagen de la augusta Virgen sin mancha, grabada en sus pendones y estandartes, y hasta en los arzones de sus caballos, para avivar la confianza entre los combatientes cristianos puestos bajo la salvaguardia soberana de esa Estrella protectora que habrá de librar a España de la coyunda musulmana de la Media Luna.

Todos los reyes de España, dice un ilustre autor, que reinaron desde Pelayo hasta Fernando el Católico, como si tuvieran por horóscopo de su nacimiento y estrella de sus felicidades a aquella Mujer del Apocalipsis, que tenía la luna debajo de sus pies, pisaron estos reyes con el patrocinio de María sobre la luna africana... recobrando todas sus ciudades y sus reinos.

La fiesta de la Inmaculada es genuinamente española, simboliza los triunfos y trofeos logrados en sus empresas gloriosas por la Fe y por la Patria bajo su salvadora égida; por eso la saludan los cañones de nuestras fortalezas; por eso la gloriosa Infantería española, que rememora hazañas y reverdece hoy laureles, tantas veces recogidos en los campos de batalla, honra, enaltece y pregon a la faz de las naciones su Patrona Inmaculada.

Por eso mientras palpita un resto

de amor patrio en los corazones españoles, entonan estos himnos de loa y de amor reconocidos a los beneficios que su generosa y soberana mano les ha deparado, y tributarán espíndido homenaje de acendrado afecto a la que dispensó singular ayuda en las memorables jornadas de Covadonga, de las Navas y de Lepanto; a la que otorgó célebre victoria a los esforzados manresanos que guiados por el estandarte de la Inmaculada, abatieron el orgullo y poder del vencedor de Marengo, de Austerlitz y de Jena en la dura batalla del Bruch, a la que tan visible protección dió a nuestro Caudillo y esforzados ejércitos en la gloriosa Cruzada contra los enemigos de Dios y de España, a la que es puro brillo de la luz eterna y espejo sin mancha de la bondad de Dios.

J. M.

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padezco también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS.

PASTORAL DEL OBISPO DE TOLEDO DEDICADA A LA DIVISION AZUL

Exhorta a los fieles imploren de Dios salve y proteja a nuestros heroicos voluntarios

TOLEDO.—El Obispo administrador apostólico de esta diócesis, doctor don Gregorio Modrego, vicario general castrense, ha escrito una carta pastoral dedicada a los heroicos voluntarios españoles de la División Azul. Dice así: «Nuestro corazón de prelado, al acercarse las fiestas de Navidad, piensa de un modo especial en los queridos voluntarios que, con la generosidad propia de la nobleza de sus almas y del entusiasmo de su florida juventud, se alistaron para combatir al comunismo, causante de tantos males. Mientras ellos, con su patriótica abnegación, ejemplar esfuerzo y heroico sacrificio, luchan por la civilización cristiana contra el enemigo capital y ponen en lo alto el nombre glorioso de España, y algunos, en la dureza de esta lucha, han ofrecido generosamente su vida, merecen la gratitud de nuestro emocionado recuerdo. La profunda simpatía que despertó su valerosa resolución y el noble comportamiento en llevar a cabo, permanece viva en el ánimo de todos; prueba de ellos es el soácto afán y laudable porfía con que todos los pueblos españoles contribuyen estos días a procurarles un merecido aguinaldo a la medida de su admiración y cariño.

Aguinaldo espiritual

Pero estos jóvenes, que por estar lejos de la Patria sienten más vivo el amor a ella, y por estar más cerca de toda clase de peligros conceden a las bendiciones espirituales el valor preferente que les corresponde. desean también, junto a los obsequios materiales, oraciones que les alienten y conforten en las heladas estepas de la Rusia soviética, aviven la llama de la voz de Dios en sus almas. Por eso en las próximas Navidades, fiestas santificadas con la divina sonrisa del Hijo de Dios, nacido en un establo, anhelamos que a nuestros voluntarios, con la ofrenda de la admiración, llegue el alien-

to sobrenatural de la fervorosa plegaria. Ellos necesitan la omnipotente virtud del altar libre de los múltiples peligros que los rodean: A este objeto, pues, exhortamos a nuestros amados diocesanos a que eleven devotas súplicas al Divino Niño en los días consagrados al eterno recuerdo de su venida al mundo y de su santa influencia para que proteja y salve a esos queridos voluntarios. Les infundamos heroísmo sin medida y les haga superiores a todas las adversidades. También los que consumaron ya el sacrificio dando su vida por Dios y por la Patria en aquellas inhóspitas tierras, merecen que su recuerdo viva en nuestra gratitud, siendo igualmente acreedores a nuestras oraciones de sufragio. Sea, pues, para todos ellos el aguinaldo espiritual de nuestras plegarias en las próximas Navidades, para refrigerio y purificación de las almas de los que gloriosamente sucumbieron ya, y aliento y protección sobrenatural de los que siguen luchando puestos los ojos en el porvenir de la Patria. Con tal finalidad y miras pedimos la plegaria de los fieles.

Aplicar una misa en Nochebuena

No dejéis en estas fiestas que se avecinan de ofrecer alguna vez la sagrada comunión por ellos, y de un modo especial queremos recomendarlo a nuestros amados sacerdotes para que, al oficiar en el altar, tengan un memento por la juventud que se sacrifica por un ideal a la vez religioso y patriótico. Creemos que su «aguinaldo espiritual» sería perfecto si aplicaran por los expresados fines una de las tres misas que se celebren el día de Navidad, como Nos mismo lo haremos. Tenemos la confianza de que el santo sacrificio aplicado aquel día, generosa piedad, ha de impetrar del Cielo innumerables bendiciones espirituales en favor de esos bravos hermanos nuestros que luchan y en sufragio de

sus heroicos compañeros que murieron.

A los que espontáneamente quieren secundar nuestra invitación y a todos los demás que rueguen por los expresados fines insinuamos asimismo que supliquen de todas veras al Dios de la Paz que se dignen ya hacer que brille de nuevo ese preciado don sobre los hombres y las naciones, apiadándose de tanta desolación y miseria, y a las almas de las incontables víctimas de la guerra, cualquiera que sea el campo en que cayeron, otorgue misericordia y benigno «refrigerii sedem qui-tis beatitudinem et luminis claritatem».

Toledo, 3 de diciembre de 1941. † GREGORIO, obispo administrador apostólico.—(Cifra).

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila Repeso Municipal Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 8 de diciembre de 1941:

Premiado con 25 pesetas, el número 582.

Premiados con 2,50 los números 082; 182; 282; 382; 482; 682; 782; 882; 982.

Sorteo del día 9:

Premiado con 25 pesetas, el número 860.

Premiados con 2,50 los números 060; 160; 260; 360; 460; 560; 660; 760; 960.

SECCION RELIGIOSA

Día 11, jueves.—Santos Dámaso, Eutiquio, Bárabás, Víctorico, Fusciano, Trasón, Ponciano, Pretextato, Genciano, mrs.; Sabino, ob.

La misa y oficio divino son de San Dámaso, con rito semidoble y color blanco.

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Por la mañana, misa a las ocho y media. Por la tarde, a las cuatro, ejercicio eucarístico.

Mujeres de Acción Católica y Marías de los Sagrarios

El retiro mensual mañana, jueves. Por la mañana, a las ocho, en las Nieves. Por la tarde, a las siete, en las Reparadoras.

La Inmaculada Concepción

Santo Tomás.—La Congregación de Hijas de María y Santa Teresa de Jesús dedican solemne novena a la Inmaculada Madre en el misterio de su Concepción Inmaculada. Por

la mañana, a las ocho y media, misa rezada. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, preces del novenario, sermón por el R. P. Mauricio Begoña, Capuchino, bendición y solemne reserva.

EJÉRCITO DEL AIRE Aeródromo de Avila CANTINA

Por el presente se saca a concurso la adjudicación del servicio de cantina de este Aeródromo con arreglo al pliego de condiciones de manifiesto en la Jefatura del mismo, admitiéndose proposiciones hasta el día 12 del corriente a las doce horas, siendo de cuenta del adjudicatario el pago del presente anuncio. Aeródromo de Avila, 6 de Diciembre de 1941.

El Comandante jefe.

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Inspección Provincial de Primera Enseñanza de Avila

Por la presente se pone en conocimiento de los señores alcaldes y maestros de la provincia que el día catorce (14) del mes en curso se ha de celebrar en todos los pueblos y capitales de España un HOMENAJE a doña María Guzmán de Moscardó con motivo del primer aniversario del traslado de los restos de José y de Luis Moscardó Guzmán al Alcázar de Toledo, que se verificó en las fechas 13, 14 y 15 de diciembre de 1940 y 13, 14 y 15 de enero del año actual, respectivamente.

Se tendrá para ello una misa de comunión general, infantil, que se ofrecerá por el eterno descanso de los gloriosos Héroes-Mártires, caídos por Dios y por España, LUIS y JOSE; por la larga vida de la madre singular y porque el Altísimo otorgue sus mejores gracias a toda la cristiana familia del invicto defensor del Alcázar, general Moscardó.

En este acto se procurará la brevedad, con el fin de evitar cansancio en los niños; la sencillez y sobre todo el fervor, procurando alcanzar de los pequeños la mayor devoción posible.

El día 13 se hablará a los niños en sus respectivas escuelas del acto que se va a celebrar, de su significación y de los hechos que le motivan, enalteciendo el amor a la Patria.

En dicho día se los preparará para la confesión, a cuyo acto deberán acompañarles sus respectivos maestros, para facilitar el orden.

Al acto del día 14 se invitará a todas las autoridades locales, procurando el mayor esplendor.

La comisión organizadora queda determinada en la siguiente forma: Delegado local, el director o directora, donde haya escuelas graduadas y en su defecto, el maestro más antiguo de la localidad.

El delegado o delegada local debe nombrar delegados infantiles a un niño o una niña, libremente elegidos por él.

Ellos tres constituirán la Delegación local de esta Comisión, que estará encargada de organizar en su localidad la comunión general infantil de HOMENAJE.

La Delegación local buscará para la organización y práctica del homenaje el apoyo y colaboración de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. y de las aspirantes de Acción Católica, cuyos elementos dirigentes toman parte en la organización nacional del citado homenaje.

El día 14, después de celebrado el acto, se dará cuenta a esta Inspección del resultado en cada localidad.

El delegado inspector provincial, Pablo Martín.

«Educación y Descanso»

La Obra Provincial de «Educación y Descanso», en su deseo de proporcionar al productor modesto en sus horas libres sano esparcimiento, celebrará el próximo día 12 del actual, y hora de las siete y media de la tarde, una función teatral en la que intervendrá su Cuadro Artístico, con arreglo al siguiente programa:

1.º EL PIE IZQUIERDO, juguete cómico, en un acto, y en prosa, original de don Carlos Arniches y Celso Lucio.

2.º El monólogo dramático, original de F. Coppee, traducción de Ricardo J. Catarineu.

LA HUELGA DE LOS HERREROS creación de José María Celdrán.

3.º El gracioso sainete, en un acto, original de don Pedro Muñoz Seca y Alonso Gómez, titulado.

EL CONTRABANDO

Cada productor con ingreso diario inferior a quince pesetas, con la presentación del recibo de la C. N. S. del mes, puede sacar tres localidades a los precios que en programas se indican.

La venta de estas localidades se hará en las Oficinas de la C. N. S. Plaza de Santa Teresa, número 11. Horas de once a una y de cinco a siete.

Los que exhiban carnet de afiliados a «Educación y Descanso» tendrán una bonificación del 50 por 100 sobre los precios señalados.

INGLATERRA ANTE LA NUEVA LUCHA

DISCURSO DE CHURCHILL

LONDRES.—En su discurso ante las dos Cámaras, reunidas en sesión extraordinaria, el primer ministro, Churchill, declaró:

«Es indispensable en nuestro sistema que el Parlamento cumpla su misión en todas las decisiones importantes y en los momentos cruciales de la guerra. Por ello hablé telefónicamente con Roosevelt durante la noche última con el fin de ponerme de acuerdo sobre la hora de nuestras diferentes declaraciones. El presidente me hizo saber que dirigirla un mensaje al Congreso, único que puede hacer una declaración de guerra en nombre de los Estados Unidos. Aseguré entonces a Roosevelt de que le seguiríamos inmediatamente.» Churchill puso después de relieve el hecho «curioso» de que no ha sido el Gobierno japonés quien ha declarado la guerra, sino el Alto Mando del Ejército nipón el que ha decretado que existía el estado de guerra entre Inglaterra y los Estados Unidos con el Japón.

Acusaciones contra el Japón

«Roosevelt—siguió diciendo Churchill—dirigió un llamamiento al Emperador del Japón en el que le recordaba la amistad entre los dos países y la importancia de preservar la paz en el Pacífico. Nadie pudo dudar de que se realizaron todos los esfuerzos por parte del Gobierno de los Estados Unidos para llegar a una solución pacífica y que los dirigentes norteamericanos dieron pruebas de una inmensa paciencia y de gran calma frente a la amenaza cada vez mayor del Japón. Ahora, la cuestión queda ya planteada del modo más directo, y a las democracias no les queda más que hacer frente a su labor con toda la fuerza de que pueden disponer.

No sería útil ahora—agregó Churchill—esperar a la declaración de guerra de los Estados Unidos. El Gabinete ha autorizado hoy la declaración de guerra inmediata contra el Japón. Se han dado instrucciones al embajador británico en Tokio, y el encargado de Negocios japonés en Londres ha sido también informado.» Churchill atacó después al Japón, al que acusó de haber utilizado todos los métodos de traición conocidos. «El enviado especial, Kurusu—agregó—, había recibido orden de prolongar todo lo posible sus conversaciones en los Estados Unidos mientras se preparaba un ataque por sorpresa.»

Apoyo a Tailandia y China

«Nuestros informes indican que los japoneses han invadido el territorio tailandés. La Gran Bretaña ha asegurado a Tailandia que el ataque contra este país será considerado como un ataque contra nosotros mismos. He enviado—añadió—a Chang-Kai-Chek un mensaje para comunicarle que de ahora en adelante haremos frente juntos al enemigo común. Existe un acuerdo estrecho para la unidad de acción entre las poderosas fuerzas navales y aéreas norteamericanas y las británicas, así como entre éstas y las fuerzas de las Indias neerlandesas.»

«La justicia de la causa británica—terminó diciendo el primer ministro—era ya indudable, así como la fuerza y la voluntad de la Gran Bretaña y sus aliados de perseguir la lucha hasta el triunfo. Cuatro quintas partes de la población del mundo están a nuestro lado. En el pasado, nuestra luz pudo vacilar; ahora, arde; en breve alumbrará al mundo entero y a los océanos.»—EFE.

En la época de Dunkerque el ataque japonés hubiera sido peligroso

LONDRES.—Seis horas después de su declaración ante la Cámara de los Comunes, Churchill pronunció un discurso, radiado a todo el mundo, en el que declaró: «Japón ha sido movido en sus decisiones por las asociaciones secretas». Churchill aludió después al discurso de Roosevelt ante el Congreso norteamericano,

no, y dijo: «Esta tarde el presidente de los Estados Unidos dirigió al Congreso, en las circunstancias más solemnes, un discurso en el que pidió el reconocimiento inmediato del estado de guerra». Se refirió después a la suerte que había tenido Gran Bretaña al no haber sido atacada por el Japón cuando se encontraba desamparada después de la retirada de Dunkerque, y dijo: «Durante este período corrimos el gran peligro de que en el Extremo Oriente se hubiese desencadenado contra nosotros una ofensiva a la que no hubiéramos podido resistir adecuadamente. Ya encontré esta tarde en la Cámara asentimiento general ante la afirmación de que a medida que nuestra fuerza crece multiplicamos nuestras declaraciones de amistad con el pueblo chino y su gran jefe Chang-Kai-Chek».

«No hay que desestimar los nuevos peligros»

Churchill mencionó los preparativos realizados por Gran Bretaña en el Extremo Oriente. «Tenemos—añadió—nuestra gran preocupación aquí en Europa, pero al mismo tiempo se ha realizado todo lo posible para hacer frente a la tempestad que desde hace largo tiempo nos amenazaba en Extremo Oriente, y

Diputación Provincial

La Excmo. Comisión Gestora en sesión celebrada el día 7 de los corrientes, bajo la Presidencia del ilustrísimo señor don Rafael González y González que lo es de la Corporación, adoptó los siguientes acuerdos:

Fué aprobada una habilitación de crédito.

Se aprobaron varios padrones adicionales a los Generales del Impuesto de Cédulas personales presentados por diversos Ayuntamientos de esta provincia.

Fueron aprobadas las cuentas presentadas por el Negociado de Construcciones Civiles.

Luem, las cuentas de la Residencia Provincial.

Luem, las cuentas del Hospital Provincial.

Es acuerdo reclamar el importe de los fétros suministrados en el Hospital durante el segundo trimestre.

Se declararon pobres a los efectos de pago de estancias en el Hospital a varios enfermos de esta provincia.

Se acuerda reclamar las estancias causadas en el Hospital por varios enfermos de esta provincia.

Se concede 250 pesetas para la suscripción destinada a la reparación del templo de la Santa, de esta capital.

Fué acuerdo suscribirse nuevamente a la Revista «Escorial».

Fueron aprobadas las cuentas de Secretaría, Comisión de Muñidos de Guerra y habitaciones particulares de la casa del Excmo. Sr. Gobernador civil.

La Comisión quedó enterada con sentimiento del fallecimiento de un peon caminero de esta Diputación.

Es acuerdo sacar a oposición las plazas vacantes de auxiliares administrativos de esta Diputación, y a concurso las de peones camineros provinciales y auxiliares de éstos.

Se aprobó la nomina de aguinaldos para los asiados de la Residencia Provincial, que se encuentran de aprendices en talleres.

Se trataron otros asuntos de trámite, levantándose acto seguido la sesión.

Gasógenos G. H. L.

Construidos por los señores Hijos de Lantero, de Bilbao. Pidan informes de los ya instalados en la provincia a CARRERO.—San Millán, 4. AVILA

Torrón FOTOGRAFO

Estrada 7.—AVILA

que por fin se ha desencadenado sobre nosotros y sobre nuestros amigos de Ultramar. No hay que desestimar los nuevos peligros. Una cosa es cierta: estos peligros deben servir para que esta noche se grave sobre los espíritus que algunos de los suministros, entre los cuales figuran los aviones, deberán ser sustituidos por nosotros mismos. Una vez que hayamos puesto en marcha las grandes industrias del mundo de lengua inglesa y del nuevo mundo, no habrá insuficiencia de material.

Es absolutamente necesario que todos los obreros de las fábricas de municiones, todos los que trabajan en las industrias de guerra hagan un nuevo esfuerzo, proporcionado a la amplitud del peligro y a la grandeza de la nueva causa. Este debe referirse especialmente a los tanques, y sobre todo a los aviones. Los aviones serán más necesarios que nunca, ahora que la guerra se ha extendido a tan vastos espacios.» Dirige un llamamiento a todos los que trabajan en las fábricas, a fin de que se esfuerzen en aportar su suplementaria contribución a los recursos generales de la gran alianza formada por los pueblos libres, que ha sido forjada en el fuego de la guerra.—EFE.

Desde Villar de Corneja

Con brillantez y solemnidad extraordinarias celebra la Asociación de Hijas de María, de esta parroquia, la novena a su Patrona, María Inmaculada.

Ejercicio del Santo Rosario y novena; sermón por nuestro celoso párroco todos los días, sentidas poesías, diálogos y coros habidos por dichas asociadas con amor y entusiasmo indescribible hacia su Madre, cuya imagen preciosa preside en el centro del altar mayor profundamente adornado; cáncicos de alabanza y abundantes comuniones diariamente. He aquí los actos que se realizan con verdadero esplendor y asistencia de la mayoría de señoras, juventudes y hombres de la parroquia. En el día de su fiesta se ha cantado solemne misa en su honor con el gusto y entusiasmo con que ellas saben hacerlo.

Mi más sincera enhorabuena al celoso párroco que el Señor nos ha deparado; y mi enhorabuena también a dicha Asociación, la cual en el plazo de tres años que lleva constituida ha aumentado tan considerablemente que hoy la forman todas las jóvenes del pueblo, y de aspirantes todas las niñas de la Escuela; y que además ha adquirido por sí sola la hermosa imagen de la Inmaculada, y aún tiene fondos abundantes; después de haber echado de amor sus corazones hacia su Madre Bendita, perfeccionándose así para ser dignas después de ingresar en nuestras filas donde algunas ya militan.

Una señora de A. C.

SE VENDEN 16 obradas de tierra con dos viñas, era para el desgrane y casa recién construida, 12 kilómetros de Avila. Dando facilidades. Razón: P. Hernández, Alemania, número 4, Avila.

REPRESENTANTE bien relacionado precisa para esta plaza, fábrica perfumería. Dirigirse con referencias «PUBLIX», Pasión, 26. Valladolid.

Underwood -- Underwood -- Underwood

TALLER OFICIAL -- AVILA

¿Quiere usted tener su máquina bien atendida y por poco dinero? No pierda tiempo ni consulte a nadie; solamente con una llamada al teléfono número 115 tendrá usted un técnico especializado, dejando su máquina completamente ajustada y reparada. UNDERWOOD le ofrece esta su casa San Segundo, 26. Frente a la Catedral

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila

A partir del día 2 del actual el precio de la Esparceta heno se fija en el de 24 pesetas el quintal métrico al productor sobre campo.

Para el mayorista será el precio del productor incrementado en los gastos de empaque y arrastre hasta el almacén, más un 1 por 100 cargado sobre precio a productor, en concepto de mermas por transportes.

De mayorista a detallista el precio será el del mayorista más acarreos, más transportes, más el 6 por 100 de beneficio a mayorista (cargado sobre la suma del precio a mayorista más los dos gastos enunciados) más un 10 por 100 y un 3 por 100 de mermas por bonificación y transportes, respectivamente, cargadas ambas sobre el precio a mayorista.

El precio de detallista al público será el de mayorista a detallista incrementado en los gastos de arrastre y transporte, más el 12 por 100 de beneficio al detallista (cargado sobre la suma del costo del mayorista al detallista, más arrastres y transportes).

A partir de un mes de la fecha arriba indicada y previa justificación de hacer el indicado tiempo que la mercancía se halla en poder del mayorista, éstos cargarán un 5 por 100 sobre el precio a mayorista en concepto de intereses al capital inmovilizado.

Cuando una plaza deficitaria recibiera cupo de dos o más provincias productoras, para llegar a una igualdad en el precio de la plaza, los gastos de transportes serán cargados en una media proporcional a la cuantía de los cupos.

Los días 20 de cada mes los habituales comerciantes de esta provincia someterán a esta Delegación el precio calculado que a su juicio deba regir en el mes entrante, de acuerdo con las normas anteriormente establecidas, para su aprobación definitiva por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

Ministerio de la Gobernación

POLITICA INTERIOR

Circular núm. 24

Por circular de 11 de septiembre de 1939 se llamó la atención de los gobernadores civiles respecto al crédito número de personas que acudían a los grandes núcleos urbanos e industriales en demanda de trabajo que en la mayoría de los casos no se les podía facilitar, bien por estar cubierto el cupo de obreros necesarios para las actividades de la producción y del comercio, o bien por no reunir las condiciones exigidas por las oficinas de Colocación Obrera, viéndose por ello obligados a retornar de nuevo a sus puntos de origen, ocasionándose así los consiguientes trastornos que aquellas autoridades debían evitar.

Y subsistiendo actualmente estos injustificados desplazamientos que tienen una desfavorable repercusión en los problemas del abastecimiento de la vivienda, y aún del mismo paro-obrero de las ciudades populosas y fabriles, interesa que por las autoridades gubernativas y sus agentes se restrinja la salida de hombres y mujeres de los puntos habituales de su residencia que vayan en busca de trabajo por espíritu de aventura, y aún para sustraerse a la actuación de las autoridades de su domicilio que les vigilan como indeseables, a menos que justifiquen cumplidamente la necesidad de realizar el viaje, bien por naturales exigencias familiares, bien por hallarse provistos de la correspondiente carta de trabajo, o en su defecto acreditando que tienen medios propios de vida o que disponen en el punto de destino de una ocupación que les permita atender a su subsistencia, debiendo acentuarse aquellas restricciones en los puertos de embarque, y señaladamente en los de Cádiz y Barcelona, para evitar sobre todo el viaje a las Islas Canarias de maleantes y de personas de mala o dudosa conducta o simplemente detocados.

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma. Especialidad en phis. CASA GUERRAS Plaza Santa Teresa, 14 Teléfono 257

Norias de cangijones

Varios tamaños. Instalaciones de riego. Maquinaria eléctrica. Pedidos a Ambrosio Tejedor. Ingeniero.—Talvera de la Reina.



FITA SANTIAGO

Declarada de utilidad pública. Primer premio en la Exposición del Congreso Nacional de Medicina. Madrid, mayo 1941. VENTA EN FARMACIAS. Censura Sanitaria núm. 1.001

COMPRO CABRAS

hasta 200, de buena raza y buen rendimiento leche, propias para cría en terreno montuoso: Escribir a Guillermo Herrera. Plaza Canalejas, 6. MADRID.

AVICULTORES

Dispongo de existencias de harina de pescado, hueso, y con chilla de ostra molida y en grano. Almacenes: Fidel Benavides. Miguel Jacar, núm. 2. Teléfono 2690 VALLADOLID

Fiscalía Provincial de Tasas

Por transporte clandestino de 60 kilos de garbanzos, sin guía han sido sancionadas las vecinas de Hoyo de Pinares, Felipa Sánchez y Maximina Fernández, con multa de MIL pesetas a cada una, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía, por ser reincidentes y estar dedicadas habitualmente a este tráfico ilícito.

Por venta de diferentes artículos intervenidos clandestinamente y a precios abusivos, han sido sancionados los vecinos de Aveinte, Fausto Gorzález y Bernardo Hernández, con multa de MIL pesetas a cada uno y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

Con esta fecha se recibe oficio del ilustrísimo señor fiscal superior de Tasas, dando cuenta de haber pasado testimonio del expediente número 1616 que se tramita al vecino de Navarredonda de la Sierra, Antonio García Casillas, por venta de tocino y productos de cerdo a precios abusivos y a fin de juzgarle en procedimiento sumarísimo, por estar incurrido en la ley de 16 de octubre último.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Servicio Español del Magisterio

Tengo la satisfacción de comunicar a los afiliados al S. E. M. y al Magisterio en general que antes de finalizar el año aparecerá en Madrid un periódico órgano de la Delegación Nacional de Educación dedicado especialmente al S. E. M. titulado «Servicio». De momento será semanal aunque existe el propósito de hacerlo bisemanal. Puedo asegurar que será un periódico completo con 16 páginas y cubierta, siendo su precio de suscripción 5 pesetas al trimestre y 19 al año.

No quiero entrar en detalles que pronto se darán a conocer, pero sí prevenir a todos los camaradas compañeros para que se apresuren a dar su nombre a esta Jefatura Provincial a fin de considerarlos como suscriptores.

Por las secciones que comprende puedo asegurar que se trata de una publicación que llena las aspiraciones que siente hoy el Magisterio Primario.

El jefe provincial del S. E. M.



Vd. que quiere tanto a su hijo

procure desde su más temprana edad la felicidad de su fuerte y sano. Los trastornos intestinales tan frecuentes en los niños, esas diarreas tan persistentes durante la lactancia y dentición, hacen que el niño no se nutra y se crié débil, siendo su organismo terreno abonado para todas las enfermedades. Emplee en todos estos casos el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libro y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis. ACADEMIA CCC. Centenario, 6. SAN SEBASTIAN

BARACHOL

Contra la sarna. Evita enormes molestias y gastos. Superior a toda imitación.

Aprobado por la Censura Sanitaria núm. 180.

Anoche, en el Instituto de Enseñanza Media, se desarrolló la primera conferencia del ciclo que sobre Orientación Profesional ha organizado la Juventud de A. C.

Tomaron parte en ella, don Antonio Martín Alonso y don Baldoero Jiménez Duque, consiliario del Consejo Diocesano de A. C.

El señor Martín Alonso comenzó el tema sobre «Artistas y artesanos» previa presentación del señor Jiménez Duque.

Define magistralmente el significado de Arte como tal, diferenciando el Arte de la Artesanía. El Arte es la chispa divina de la inspiración. Hay que captar — dice el señor Martín Alonso — la belleza con un fin estético o perseguir una utilidad. Lo primero es Arte, lo segundo artesanía.

Expone a continuación el significado real de artistas y artesanos. Ellos son caminantes a lo infinito: el artista es aquel que persigue el fin de la belleza, el artesano además de conseguir ese algo a que aspira transformar la materia, pone en este fin ideales bellos.

El arte es un sentimiento — afirma el señor Martín — que tiene un lenguaje especial.

Pasa a continuación a estudiar cómo se entiende la artesanía entre el pueblo. Destaca la amplitud del tema encomendado.

Exalta el sentido religioso del arte en todos los tiempos, aún cuando en el Renacimiento el arte se paganizara en parte.

Hace mención de bastantes pintores del Renacimiento y estudia sus cuadros y su psicología sentimental y artística. Dedicó atención especial a las obras de Miguel Ángel, Leonardo de Vinci, etc, sobre todo del primero, genial artista, del que exalta el ambiente de sus obras.

Del Arte pues — dice el señor Martín Alonso — se derivan los términos artesano y artista, siendo el arte una actividad estético sentimental y la artesanía una actividad mecánica. El artista saca de sus ideas lo bello, el artesano une lo bello a lo práctico. Señala la diferencia que existe entre artesano e industrial, al observar que la industria no es ni más ni menos que una actividad laboriosa.

Define el arte como lo difinieron muchos poetas y músicos, como lo definió nuestro Luis de Victoria con su frase «El arte sirve para acercarnos a Dios». Todo lo que sea servirse del arte — continúa el señor Alonso — para bajos sentimientos es torcer su camino. Toda degeneración del arte no puede llamarse tal, porque el arte — dice el conferenciante — surge de algo espiritual, de lo que llamara Platón en su simposio.

El ideal de todo buen artista es crear arte. Si no somos capaces de crear éste, dejémoslo llevar de las manos del artista y llegaremos a sentir como él. Si artista es aquel que siente la auténtica belleza, la belleza que cierra la armonía de la creación vemos de sentiría todos sin excepción de clases.

Resume su disertación y termina con unos versos alusivos a la vida de un poeta lusitano.

Acto seguido comienza su charla sobre «El Camino de la Vida», don Baldoero Jiménez Duque.

Comienza exponiendo este camino. La vida es un camino — dice el señor Jiménez Duque — venimos de la nada y vamos hacia un más allá, hacia la eternidad. Señala la importancia trascendente de este camino diciendo que la vida hay que vivirla en serio y no jugando como algunos creen.

Expone el problema de la elección de estado que se plantea al enfrentarse con la vida. Con postura gallarda hemos de situarnos en una u otra parte, o unirnos en el santo vínculo matrimonial creado por Cristo o abrazarnos a su servicio como continuadores de su obra. Condena a esos que no usan del celibato para un alto ideal. Habla de esa manera canchalesca, antipatriótica y vergonzosa, de esos solterones que no consagran la vida ni al matrimonio ni a un alto ideal, sino que dedican su vida a un instinto sexual.

Señala la importancia trascen-

Los aviadores españoles - CELEBRAN LA FIESTA DE Nuestra Señora de Loreto

Las fuerzas de Aviación del campo de Sonsoles la celebran también con brillantez

Los aviadores españoles han celebrado la fiesta de su Patrona, Nuestra Señora de Loreto, con actos religiosos que dan muestra de su fe en destinos superiores al servicio de la Patria.

Durante la guerra de Cruzada el campo de Sonsoles prestó valiosísimos servicios a la Causa Nacional de los cuales hemos sentido renovada la emoción en la mañana de hoy ante el monolito levantado por la «Legión Cóndor» en el campo, con el escudo de España grabado en el duro granito, que con la bendita enseña de la Patria servía de retablo a una imagen de la Santísima Virgen en la advocación en que los aviadores la veneran.

En el altar portátil ofició una misa de campaña el virtuoso sacerdote, don Bienvenido Sánchez. Asistían al acto el Excmo. señor gobernador militar, coronel Calleja; secretario provincial del Movimiento, señor Tapia, con la representación del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial; el presidente de la Excmo. Diputación Provincial, señor González; teniente de alcalde, don Enrique Aboin, con la representación de nuestra primera autoridad local; comandantes de la Academia de Intendencia, señores Guerras e Iranzo; comandantes del Regimiento de Defensa Química, señores Alvarado y Ojeda; comandante de la Guardia Civil, señor del Canto; comandante jefe de la 3.ª Bandera de la 1.ª Legión de Aviación, don Juan Hernández con sus oficiales señores Guevara, Sardiña y Francos; teniente jefe de Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Solís, etc. etc.

Las fuerzas armadas de Aviación

A las Jóvenes de Acción Católica

El Consejo Diocesano de las Jóvenes de Acción Católica ha organizado un curso para premiar la canastilla más práctica y mejor presentada, entre las asociadas a las distintas parroquias de la capital, a la que se dará un diploma; e igualmente se premiará el mejor trabajo literario, en prosa o verso, sobre la Navidad y la Caridad. Su extensión no ha de ser mayor de tres cuartillas a máquina, por un solo lado.

La fecha para la entrega de las canastillas será el día 26 del corriente, y para el trabajo literario el 21 como máximo, ambas cosas en el Secretariado Diocesano.

dental que tiene en nuestra vida el matrimonio como continuación de la obra del Creador. Es él — dice el señor Jiménez Duque — de transcendencia social, es misión religiosa y patriótica.

Anima a todas a meditar ante este gran problema y concluye su bella disertación.

Hemos de felicitar a estos conferenciantes por sus charlas sin embargo hemos de hacer notar al señor Martín Alonso que en su brillante charla se apartó un poco del objeto que se desea en estas conferencias: la Orientación Profesional.

(Departamento de Prensa, Propaganda y Publicaciones del SEU).

PROGRAMA para mañana día 11

«Ciencias de la Cultura»; por la señorita María Victoria Saez del Corral, licenciada en Filosofía y Letras.

«Ciencias de la Naturaleza»; por don Vicente M. Piqueras, doctor en Farmacia.

desfilaron ante las autoridades después de la misa.

Confraternidad militar

Los invitados y autoridades fueron delicadamente obsequiados en la sala de oficiales. El coronel señor Calleja, gobernador militar, pronunció palabras vibrantes de patriotismo exaltado refiriéndose a la unión de las fuerzas del Ejército de Tierra, Mar y Aire, alrededor del invicto Caudillo, Generalísimo Franco a quien se aclama fervorosamente.

El comandante jefe de la Bandera de Aviación, señor Hernández expresó su gratitud a los asistentes, haciendo resaltar la transcendencia de la unión militar a que el coronel Calleja se refirió en su arenga. «Al tratar de defender a España, dijo, siempre unidos». Por esto se dirige especialmente al representante del jefe provincial del Movimiento, camarada Tapia, y después de agradecer su presencia en este acto, dice que la Falange es en sí el espíritu de la verdadera unidad española. Falange y Ejército unidos también en la magna empresa de salvaguardia de la Patria. Terminó con emocionados gritos patrióticos.

Diversos actos

Aparte el principal, ya reseñado, las fuerzas de Aviación del campo de Sonsoles han celebrado diversos actos profanos de honesto esparcimiento, organizados por el teniente don Juan Sardiña.

En las carreras pedestres celebradas ayer tarde, triunfó el soldado Fernando Sánchez; en las de sacos, Florencio Benito; en las de ciegos, José Juan López, y en la cucaña, Dionisio Parrilla.

Por la noche hubo una velada artística en la que destacaron el gran bailarín de «klaké», Felipe García; en canto jondo, José Rodríguez y el «hipnotizador», Antonio Pérez.

Felicitemos efusiva y cordialmente al comandante, señor Hernández, en el día de la Patrona de Aviación, Nuestra Señora de Loreto, deseando bendiciones celestiales para las alas españolas.

¿Que por qué se prefiere el Coñac CABALLERO?

Porque es muy bueno.

Ayuda Nacional-Sindicalista

En la Jefatura Provincial del Movimiento tuvo lugar ayer tarde una reunión a la que asistieron el jefe provincial, los delegados de Sección Femenina, Sindicatos, Auxilio Social, Propaganda, Administración y secretario provincial, a fin de constituir una Junta Provincial de Ayuda Nacional-Sindicalista a los necesitados ante las dificultades particulares que el invierno crea para ellos en Avila. Estos necesitados podrán solicitar socorros de dicha Junta a partir del momento que se hará público próximamente. Será condición indispensable que estos necesitados no estén ya acogidos a los beneficios de Auxilio Social u otras instituciones análogas para obtener los socorros de esta Junta de Ayuda Nacional-Sindicalista que será en metálico. Esta Institución empezará a funcionar inmediatamente de modo que para las fiestas de Navidad dejará ya sentir sus efectos.

CASA particular admte dos o tres huéspedes. Avenida Estación, 11, pral.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Ordenado por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes la confección de dos muebles fischeros, para el servicio de esta Delegación, cuyos modelos y características se encuentran en esta oficina, se pone en conocimiento de todos los industriales carpinteros, para que en el plazo de TRES días presenten presupuesto de los mismos, entendiéndose que los no presentados en esta fecha renuncian a su confección.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños.

TRASPASO tienda acreditada, sitio céntrico. Informarán en la imprenta de este periódico.

El Seminario Diocesano en la fiesta de la Inmaculada Concepcion

Seguendo la tradicional costumbre, el domingo por la tarde se celebró en el Salón de Actos del Seminario Diocesano una velada literario-musical en honor de la Concepción Inmaculada de María. Presidió el Excmo. Sr. Gbiso de la Diócesis y asistió el Claustro de Profesores del Centro.

Don Julio Portero hizo el saludo a los asistentes, pronunciando a continuación una docta conferencia sobre el tema «La Gloriosa en Gonzalo de Berceo», el profesor de Literatura, licenciado don Ferreol Hernández.

El coro de tiple cantó después el Tota Pulcra gregoriano, y seguidamente algunos cantos regionales, así como el «Bendita sea tu pureza», a cuatro voces, del maestro Aguilera; la Schola cantorum interpretó el Salve Madre, terminando el acto piadoso y entretenido, con la representación de las escenas marianas del Auto Sacramental de Moreto «La Gran Casa de Austria».

La velada resultó muy amena, rayando a grande altura cuantos en ella tomaron parte.

POR ENCARRO de clientes interesado compra de fincas rústicas en esta provincia, coto redondo. A. Fernández. Abogado-procurador. Plaza de Santa Teresa, 14. Avila.

El Fiscal superior de Tasas en Avila

En la tarde del lunes, de paso para Madrid, se detuvo unos minutos en esta Capital el ilustrísimo señor fiscal superior de Tasas, teniente coronel del Alto Estado Mayor, don Francisco Rodríguez Martínez, el cual, en unión del fiscal provincial, señor Rodríguez Camuñas, visitó las Oficinas de la Fiscalía Provincial siéndole presentado el personal de las mismas, al cual dirigió breves palabras exhortándole a continuar la labor realizada en la persecución y castigo de los infractores de Abastos por la Fiscalía durante el pasado año, mostrando su satisfacción por el buen funcionamiento de los servicios, y terminando con gritos patrióticos contestados con entusiasmo por todos los funcionarios, siendo despedido por el fiscal provincial a la salida de la Capital cerca de las ocho de la noche.

Colegio de Abogados

El Síndico y Clasificadores del Gremio de Abogados pone en conocimiento de sus agremiados que las listas en que figura la categoría y cuotas asignadas se hallan de manifiesto en la Secretaría de dicho Colegio hasta el día 15 del actual para que puedan ser examinados por todos los colegiados en ejercicio.

El Regimiento de Defensa Química celebra la fiesta de su Patrona, la INMACULADA CONCEPCION

En la tarde del sábado comenzaron los festejos, organizados por el Regimiento de Defensa Química, de guarnición en Avila, para honrar a su excelsa Patrona, la Inmaculada.

Ya por la mañana los habían anunciado estruendosos estampidos de cohetes y había tenido lugar un concurso de destreza, fuerza y atletismo con premios para los vencedores.

El patio del cuartel presentaba un aspecto de inusitada animación.

En el Teatro Principal

Por la tarde, en el Teatro Principal, con asistencia de un selecto público, numerosísimo, se celebró una velada artística, interesante en su primera parte, y variada y amena por demás en la segunda.

Se proyectaron tres reportajes cinematográficos de los últimos acontecimientos mundiales y tras breve descanso sucedió la presentación de variedades artísticas, derrochando gracia y aptitudes artísticas los soldados que tomaron parte en el desarrollo del programa.

El día siete en el campo del Pradillo tuvo lugar un imponente encuentro deportivo entre los equipos de Defensa Química y Academia de Intendencia que dio por resultado un empate decoroso para los dos bandos.

Solemne fiesta religiosa

En la iglesia de la Magdalena se celebró anteayer, a las diez de la mañana, una solemne función religiosa a la que asistieron las fuerzas armadas del Regimiento de Defensa Química con banda de cornetas y tambores.

El templo se hallaba gustosamente engalanado con banderas y flores y profusamente iluminado, sirviendo de fondo a la sagrada imagen de la Inmaculada Concepción la bendita enseña de la Patria. Ofició en la misa el capellán castrense de la Academia de Intendencia, don Jesús López Jiménez, y pronunció la oración Sagrada el M. I. señor don Teodoro García Rubiedo, delegado de Asuntos Religiosos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Durante la misa, la banda de música de la Academia de Intendencia interpretó escogidas composiciones religiosas.

En la presidencia de autoridades se hallaban los Excmos. señores gobernadores civil y militar, teniente coronel López Baños y coronel Calleja, respectivamente; teniente coronel, primer jefe de la Guardia civil; presidentes de la Diputación y de la Audiencia; teniente coronel señor Aviles, jefe de Estudios de la Academia de Intendencia; coronel de Caballería, don Luis Rubio; delegado de Hacienda; fiscal de Tasas; fiscal de la Audiencia Provincial; comandante de Intendencia señor Guerras, y comandante jefe del Regimiento de Defensa Química, don Domingo Alvarado.

El interpedente general, señor Cremata, asistió al Santo Sacrificio vistiendo traje de paisano.

Terminada la misa las fuerzas desfilaron ante las autoridades, recibiendo el comandante Alvarado muchas felicitaciones por la marcialidad de los soldados que manda.

Autoridades e invitados recibieron el obsequio de una copa de vino español servida en los salones del cuartel de Defensa Química.

Misa por los Caidos

Se ha celebrado ayer mañana en la iglesia de la Magdalena, con asistencia de jerarquías y autoridades, una misa por los Caidos, a la que han asistido también las tropas del Regimiento de Defensa Química.

Envolvamos nuestra calurosa felicitación al comandante mayor del Re-

gimiento de Defensa Química, señor Alvarado, por la religiosidad y brillantez de los actos celebrados en honor de la Inmaculada Concepción, Patrona de la Infantería española y de España.

Igualmente expresamos nuestra felicitación a los soldados que intervinieron en los actos.

Elementos del coro

José Junyent Badrinas, Enrique Samper Cortada, Miguel Abellán Vendrell, Ramón Farre Queralt, José María Tos Vilar, Angel Zabal Herrando, José Trulla Durán, José María Rivas Bordas, Rafael Pi Pena, Juan Madrid Longán.

Elementos de las variedades

Antonio de Cabo Paramlo (Romneti), Eusebio Corzo San Miguel (Tony), Félix Martínez Bermejo (Cepi), Rafael García Arteseros (Rafael), Federico Gallart Montes (rapado), Pedro Piñol Monserrat (rapado), Pedro Navarro Redio (N. Warro).

Ganadores de concursos

Ejercicio de la cuerda.—Por la 2.ª Compañía. Carrera en velocidad.—Primer premio Martín Sanz, segundo José Mult, tercero Julio Benito. Saltos de altura.—2.º premio Angel Jaramillo. Juego del ciego.—Doroteo Faguas y Antonio Barrera.

ACUCHILLADOR y encerador de pisos. Avisos: Parador de la Estación Teléfono 94.

SE VENDE una casa con corral y cuadras para ganados. Razón: Calle de la Toledana, número 9. Avila.

(Viene de 1.ª página) embarcado en Filipinas, según anuncio una parte del general Mac Arthur, comandante jefe de las fuerzas norteamericanas.

TOKIO.—Las fuerzas japonesas han desembarcado en varios lugares de las islas Filipinas continuando las operaciones con celeridad.

—El Gran Cuartel General Imperial anuncia el desembarco japonés en la isla de Guam.

MANILA.—Oficialmente se admite el desembarco japonés en Apariti, así como en otros puntos del país.

LA HABANA.—El Congreso cubano ha aprobado la declaración de guerra al Japón.

VICHY.—El almirante Darlan se ha entrevistado en Turin con el ministro italiano de Asuntos Exteriores conde Ciano.

SINGAPOORE.—El comunicado británico de hoy señala intentos de desembarcos japoneses en la costa de Malasia a medio camino entre Singapoor y la frontera tailandesa.

MADRID.—Su Excelencia el jefe del Estado, y los ministros del Ejército, Marina, Aire y Gobernación, han asistido esta mañana a los actos celebrados en honor de Nuestra Señora de Loreto, Patrona de la Aviación Española, en el aeródromo de Getafe. Después de una misa de campaña el Caudillo entregó los correspondientes despachos a 78 nuevos oficiales aviadores e impuso la Medalla Militar a un coronel, cuatro tenientes coroneles, dos comandantes, once capitanes y doce tenientes, que habían ganado tan preciada recompensa militar durante la guerra de Cruzada.

Terminada la ceremonia el Caudillo y los ministros se trasladaron a una tribuna levantada en el campo desde donde presenciaron el desfile de los nuevos oficiales, cadetes de aviación y tropas de infantería aérea.